
            Az. III. 11.000.100 Fr. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 26.06.2025 um 18:30 Uhr im Mehrzweck-
gebäude „Neue Schule“ in Mühl Rosin  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Freier, AL Bau- und Ordnungsamt 
 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgm. Dr. Blau spricht zu Beginn Dank und Anerkennung ggü. Frau Heike Witte für ihre langjährige 
Tätigkeit in der Gemeinde aus. Ihre Arbeit sei nicht nur in der Gemeindevertretung, sondern insbe-
sondere in der Gemeinde selbst von großer Bedeutung gewesen. Dr. Blau spricht ihr seinen herz-
lichen Dank für die Zusammenarbeit aus und überreicht ihr als Zeichen der Anerkennung eine 
Blume, einen Kalender vom Fotoclub sowie einen Gutschein. 
 
Um 18:37 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin. Er begrüßt nochmals die anwesenden Gemeindevertreter und anwesende Gäste sowie 
Herrn Freier vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwe-
senheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:39 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage  Antwort 
 
Einwohnerin A fragt nach den Terminen für die 
Ausschusssitzungen des Ausschusses für 
Schule, Jugend, Kultur und Sport für die Ver-
besserung der Seniorenarbeit in der  
Gemeinde. 
 
GV Frau Witte weist auf den ungepflegten 
Gehweg in Bölkow zur Badestelle hin. Zudem 
bemängelt sie die Rostansätze der Bushalte-
stelle in Bölkow.  
 
 
 
Einwohnerin A verweist auf die guten Erfah-
rungen mit dem Rufbus „Rubi“ und übergibt 
einige Flyer.  

 
Bgm. Herr Dr. Blau übergibt das Wort an 
GV Frau Hintze. GV Frau Hintze antwortet, 
dass es keine festen Termine gibt, künftig 
jedoch eine Information erfolgen werde.  
 
 
Bgm. Herr Dr. Blau verweist auf die Zu-
ständigkeit des Amtes, diese setzt die 
Straßenreinigungssatzung durch. Gleich-
falls bittet er das Amt um Einholung von 
Angeboten für die Beseitigung der Schä-
den.  
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C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau eröffnet um 18:43 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt. Damit wird nach der vorliegenden Tagesordnung  
verfahren.  
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschriften der GV-Sitzung  
     vom 27.03.2025  
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 27.03.2025 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 27.03.2025 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über in nicht öffentlicher Sitzung gefasste Beschlüsse  
               der Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- und Finanzausschusses und  
               wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Dr. Blau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

- abgelehnte Förderanträge Brücke und Straße Kirch Rosin, 
- eingeschränkte Barrierefreiheit Bushaltestelle in Mühl Rosin, 
- das gelungene Dorffest in Mühl Rosin, 
- die Ergebnisse der Begehung/Kontrollen der Spielplätze, 
- die Änderungen im Hinblick auf den Hebesatz der Grundsteuer in der Gemeinde, 
- das Richtfest des AWG-Baus in Mühl Rosin, 
- die Stellenausschreibung Gemeindearbeiter, 
- die Besichtigung der neuen Betriebsstätte des WAZ in Bützow, 
- die Eröffnung des Radweges zwischen Bölkow und Badendiek, 
- die Ergebnisse des Kreiswettbewerbs „Unser Dorf hat Zukunft“ und deren Ergebnisse, 
- die Erstellung eines Heftes über Wanderwege, 
- das erfolgreiche Bootshausfrühstück und den Bürgermeisterfrühschoppen, 
- die Machbarkeitsstudie der Gemeinde 
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Punkt 7: Aufgabenübertragung zum Abschluss einer Rahmenvereinbarung – 
    Brückenprüfung nach DIN 1076 – auf das Amt Güstrow-Land, DS-Nr. 03/25  

 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert ausführlich die Beschluss-Vorlage.  
 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt.  
 
Bgm. Herr Dr. Blau liest den Beschluss vor und stellt diesen zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:   11 
anwesend:       9 
Ja-Stimmen:       9 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 
auf Grund § 24 KV M-V an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0  
   
Punkt 8: Beschluss der Ersten Änderung der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung  

    der Gemeinde Mühl Rosin           DS-Nr. 04/25  
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert den Sachverhalt und erklärt, dass die Änderung erforderlich sei, um 
die Einladungen zu den Sitzungen zukünftig elektronisch zu versenden. Er fragt, ob es Mitglieder 
gebe, die weiterhin eine schriftliche Einladung benötigen, was jedoch verneint wird. Zudem führt er 
aus, dass ein KI-gestütztes Programm eingeführt werden solle, um die Bearbeitungszeit bei der 
Erstellung von Niederschriften und anderen Verwaltungsprozessen erheblich zu verkürzen. Dies 
mache eine Ergänzung der Geschäftsordnung notwendig.  
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, lässt er über die DS-Nr. 04/25 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:   11 
anwesend:       9 
Ja-Stimmen:       9 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 
auf Grund § 24 KV M-V an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0 
 
Punkt 9: Anfragen und Mitteilungen 
 
- GV Frau Hintze fragt nach den verbleibenden Exemplaren der Wanderhefte, von denen 200 
Stück gedruckt worden seien. Sie erklärt, dass diese Hefte ursprünglich öffentlich zugänglich ge-
macht werden sollten, beispielsweise in der Bibliothek oder bei Vermietern. Bgm. Herr Dr. Blau gibt 
an, dass sich die Hefte in seinem Büro befinden und bereits einige Exemplare ausgelegt worden 
seien, unter anderem in der Bibliothek, jedoch ohne die Bibliotheksmitarbeiterinnen darüber zu 
informieren. Er habe zudem einige Hefte bei Geburtstagsbesuchen an Senioren verteilt. GV Frau 
Hintze erinnert daran, dass die Hefte auch für Touristen und Besucher vorgesehen seien, was laut 
Bgm. Herr Dr. Blau bisher nicht umgesetzt wurde. GV Frau Hintze betont, dass dies Teil des ur-
sprünglichen Projekts gewesen sei. 
 
- GV Herr Hain berichtet, dass eine Liste mit Jugendlichen im Alter von 14 bis 17 Jahren erstellt 
und diese zu einer Veranstaltung eingeladen worden seien. Die Beteiligung sei rege gewesen, und 
einige Jugendliche hätten sich bereit erklärt, in der Gemeindevertretung mitzuwirken. Frau Helm-
Michalek, die als Beteiligungsmoderatorin des Landkreises fungiere, habe sich bereits mit den  
Jugendlichen getroffen. Diese seien in erste Projekte eingebunden worden, und die Zusammen-
arbeit solle weiter ausgebaut werden.  
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GV Frau Hintze ergänzt, dass ursprünglich die Gründung eines Jugendrats mit Satzung geplant 
gewesen sei. Frau Helm-Michalek habe jedoch empfohlen, den Prozess zunächst anlaufen zu  
lassen, damit die Jugendlichen in ihre Aufgaben hineinwachsen könnten. Bis Dezember solle  
beobachtet werden, wie sich die Zusammenarbeit entwickle. Ein weiteres Treffen sei in zwei  
Wochen geplant, bei dem die Jugendlichen ihre Ideen und Wünsche einbringen sollen. GV Frau 
Hintze erwähnt, dass der Wunsch nach einem Jugendclub an erster Stelle stehe. Es werde  
geprüft, welche Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt werden könnten, darunter ein Raum im 
Gemeindehaus, das Bootshaus von Bisdede oder die Sporthalle für sportliche Aktivitäten. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau bedankt sich für die Ausführungen und fragt nach weiteren Wortmeldungen.  
 
- GV Frau Hintze weist darauf hin, dass die öffentlichen Bekanntmachungen der Sitzungen der 
Gemeindevertretung teilweise zu spät in den Aushangkästen hängen. Herr Freier erklärt, dass die 
Bekanntmachungen gemäß Hauptsatzung auf der Homepage des Amtes Güstrow-Land veröffent-
licht würden. GV Frau Hintze äußert Bedenken, dass nicht alle Bürger diese Informationen recht-
zeitig erhalten könnten. 
 
Weitere Anfragen und Mitteilungen ergehen nicht. 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin um 19:11 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin endet um 19:30 Uhr. 
 
 
 
 
Dr. Blau       Freier 
Bürgermeister       Protokollant 
 

 

 

 
Hinweis: 
Diese Niederschrift wurde unter Verwendung von KI-Systemen erstellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


